
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
SOUS-COMMISSION DES JEUNES ARBITRES 

 

PV n°04 du 22 mai 2024 
 
 
Président :  Monsieur Emmanuel AUBERT 
 
Membres présents :  Madame Marie MARTESI 
 Messieurs Patrick BANNIER - David DOMINGUEZ CONDE – Philippe DE 

PASQUALE – Patrick LAMBERT – Mathieu MOULIN – Damien VANKERKHOVEN 
 
En visio Conférence :  Monsieur Théo MARTIN-LANOS 
 
Invités :          Monsieur Hugo BOISSIERE 
    
Excusé :   Messieurs Jacques FECIL – Frédéric MARTIN - Jean-François MERIEUX 
 

 
oO*************Oo 

 
 

Emmanuel AUBERT ouvre la séance à 19h00. 
Le Président remercie les membres de la sous-commission présents et excuse les membres absents.  
Il souhaite la bienvenue à Hugo BOISSIERE 
 
1°) Adoption de P.V. :  

Le procès-verbal de la réunion du 10 avril 2024, publié sur le site du DEF le 14 mai 2024, est adopté à 
l’unanimité des membres présents.   
 

oO*************Oo 
 
2°) Civilités :  

➢ Condoléances : 

Monsieur Emmanuel AUBERT et toute la Sous-commission présentent leurs sincères 
condoléances et assurent de leur profond soutien à : 

- Marceline et toute la famille de Monsieur Raymond HAVARD, ancien arbitre de 
Ligue, ancien observateur et membres de la Commission de Discipline 



- Monsieur Samuel GREMONT, Président de l’amicale des arbitres de l’Eure pour le 
décès de son frère. 

 

 

 

➢ Promt rétablissement : 

La Sous-commission des Jeunes-Arbitres adresse tous ses vœux de prompt 
rétablissement à Monsieur Manuel ROUSSEL 

➢ Félicitations : 

La Sous-commission des Jeunes-arbitres tient à féliciter tous les jeunes arbitres 
désignés pour participer à la finale départementale « Pitch » U13 et la finale 
régionale U13 notamment à Mademoiselle Louise LECOQ désignée pour représenter 
la Ligue de Normandie à la finale nationale de CAPBRETON. 

 

oO*************Oo 
 
3°) Désignation automatique :  

Les désignations automatiques sont réalisées par Mathieu MOULIN. 

Celui-ci nous explique que la FFF a effectué une mise à jour du logiciel des désignations fin avril. 
Malheureusement, il est constaté que celle-ci a apporté plus de bug que de bénéfice.  

Mathieu MOULIN craint de nombreux désagréments la saison prochaine 

Emmanuel AUBERT rappelle qu’il n’y a deux ou trois semaines, sur certains matchs sur le site 
apparaissaient trois assistants ou deux centraux. Parfois des arbitres étaient désignés deux ou trois 
fois. Bref un gros souci du logiciel fédéral.  

oO*************Oo 
 
4°) Bilan du stage du 27 avril 2024 :  

Emmanuel AUBERT commence par remercier le club de CONCHES par le biais de sa Présidente 
Madame Mathilde SAINT LAURENT qui comme à chaque sollicitation a répondu favorablement à 
notre demande. Nous avons été accueillis dans les meilleures conditions possibles.  

Il poursuit en expliquant que cela s’est très bien passé. Les arbitres présents ont été attentifs et ont 
découvert des activités ludiques construites autour de l’arbitrage. Le Président tient à remercier 
Mathieu MOULIN pour l’organisation logistique et technique de ce stage. 

Emmanuel AUBERT insiste néanmoins sur le point noir de cette organisation. Il confirme avoir 
convoqués pratiquement 60 jeunes-arbitres et stagiaires. Seulement 34 ont eu la politesse de 
répondre pour l’organisation et seulement 18 étaient présents. Le nombre de participants à ce stage 
est anormalement bas 

Le président évoque le fait de réfléchir pour trouver une autre organisation pour inciter la 
participation à ce genre de stage de formation obligatoire. Les non présents pourront être 
sanctionnés…  

oO*************Oo 
 



5°) Point sur la formation des candidats JAL :  

La parole est donnée à Damien VANKERKHOVEN, responsable de la formation des candidats JAL. Il 
confirme que les candidats sont toujours au nombre de sept. 

Damien aborde le stage du 04 mai sur les installations du Club d’ALIZAY. Ce rassemblement avait 
pour but de faire travailler une dernière fois nos jeunes candidats en vue du leur examen prévu le 
vendredi 24 mai. C’était l’occasion de revoir les techniques de réponse et les points qui ont posés 
problème au cours de cette saison. 

Damien VANKERKHOVEN et la sous-commission des JA remercient sincèrement le club d’ALIZAY 
pour le prêt de leur installation et la qualité de leur accueil. 

Néanmoins, Damien reste conscient que les niveaux de certains est malgré tout encore faible. Un vrai 
manque de travail est constaté pour certains candidats qui n’évaluent pas la difficulté attendue pour 
l’examen JAL. 

Concernant l’examen physique, Damien VANKERKHOVEN souligne que tous ont réussi cette épreuve 
indispensable pour la réussite de leur examen. 

oO*************Oo 
 
6°) Point sur le « Futsal » :  

Philippe DE PASQUALE confirme que tout se passe plutôt bien. Il souhaite néanmoins que les 
arbitres et les encadrant soit formés plus qu’ils ne le sont actuellement. 

Il envisage deux stages de perfectionnement pour la saison prochaine. Il donne les dates retenues à 
savoir le 13 octobre 2024 et le 26 janvier 2025. 

Philippe DE PASQUALE explique qu’il est heureux d’occuper cette fonction de responsable « Futsal » 
au sein de la CDA et veut s’investir pleinement dans cette mission.  

oO*************Oo 

 
7°) Classement de fin de saison des jeunes-arbitres et stagiaires :  

Patrick BANNIER rappelle que les classements sont établis sur les notes pratiques obtenues sur le 
terrain auxquelles sont intégrer la note théorique des écrits faites lors des stages de la saison.  

Patrick BANNIER et Mathieu MOULIN ont avant cette réunion préparer les calculs afin de pouvoir les 
présenter aux membres de la sous-commission des JA présents. 

Il est souligné le fait de pouvoir dissocier les JAD1 et les JAD2. Il s’agit là de deux catégories de 
Jeunes-arbitres qui en fonction de leur âge et de leur expérience évoluent sur des rencontres 
différentes. Cela est fait donc le but d’être équitable pour tous. 

De ce classement, il en ressort que certains jeunes pourraient intégrer la formation JAL pour la saison 
prochaine. Cela est basé sur l’envie, les compétences de ces jeunes et bien entendue leur âge. Ceux-
ci seront contactés en cours du mois de juin pour connaitre leur position sur cette proposition. 

En fonction des classements présentés, il est également décidé de prévoir les désignations des 
arbitres qui officieront lors des finales « Jeunes » masculines et féminines prévues le 15 et 16 juin 
prochain sur les installations de VERNON. 

Emmanuel AUBERT rappelle que ces classements et désignations des arbitres pour les finales seront 
présentés le 29 mai prochain à la CDA pour validation. 

oO*************Oo 



 
9°) Prochaine mandature :  

Emmanuel AUBERT rappelle que nous touchons la fin de saison et la fin de mandature. Des élections 
sont prévues en septembre. 

Concernant la sous-commission des JA, Emmanuel AUBERT demande qui est partant pour la 
prochaine mandature. Tout le monde s’avère intéresser pour poursuivre leur mission. 

Emmanuel AUBERT quant à lui annonce qu’il va quitter la sous-commission des JA et par 
conséquence la présidence de leur sous-commission. Il explique succinctement les motivations qui 
l’ont conduit à ce choix. 

Il explique alors qu’il a sollicité Hugo BOISSIERE pour venir le remplacer en tant que membre. 
Emmanuel AUBERT conclue en disant que la responsabilité de cette sous-commission sera confiée 
conjointement en coprésidence entre Hugo BOISSIERE et Damien VANKERKHOVEN. Il se réjouit 
qu’ils aient accepté sa proposition. Emmanuel explique qu’il proposera dès mardi au comité de 
direction que Messieurs Hugo BOISSIERE et Damien VANKERKHOVEN soient nommés pour 
commencer la saison future à la tête de cette sous-commission.  

oO*************Oo 
 
10°) Tour de table / Questions diverses : 

Hugo BOISSIERE remercie Emmanuel AUBERT d’avoir penser à lui et donne les arguments qui l’ont 
poussé à accepter cette mission. 

Emmanuel AUBERT informe les membres présents que Romain BIZEUL a été retenu pour officier au 
tournoi international U17 de GONFREVILLE. Sa prestation a été particulièrement remarquée car il a 
été désigné en tant qu’arbitre-assistant sur la finale opposant QRM et CADIX, club espagnol. 

Emmanuel AUBERT remercie Théo MARTIN-LANOS pour sa participation cette saison aux réunions 
de la Sous-Commission des « Jeunes-Arbitres ». 

oO*************Oo 
 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 21h45. 
 

 
    Le Président de la sous-commission,             Le Secrétaire de séance,  

                Emmanuel AUBERT          David DOMINGUEZ CONDE  

                          

 
 
 
 


